

L'irrédentisme dans les territoires basques et catalans

Oliviel AMIEL

Depuis quelques années, les communautés autonomes espagnoles du Pays basque et de Catalogne se constituent en véritables nations à part entière. Les départements français des Pyrénées-Atlantiques et des Pyrénées-Orientales sont liés historiquement et culturellement avec celles-ci. Aussi, la combinaison d'un discours politique « rattachiste » au sud, avec les possibilités constitutionnelles d'émancipation septentrionales, nourrit un certain irrédentisme dans les territoires basques et catalans.